

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencotek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesearjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, Juni 2020

Penulis

Materai 6000

Ahmad Alawi
NIM: 143300500

ABSTRAK

Nama: **Ahmad Alawi**, NIM: 143300500, Judul Skripsi: **Dakwah Melalui Kepramukaan dalam Meningkatkan Akhlak Siswa** (Studi Kasus di SMA Maflahul Ummah Ciwandan Cilegon, Banten), Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Tahun 1441/2020.

Pendidikan akhlak merupakan salah satu aspek yang sangat fundamental dalam kehidupan, baik dalam kehidupan pribadi maupun kehidupan bermasyarakat karena bagaimanapun pandainya seorang anak didik dan tingginya tingkat intelegensi anak didik tanpa dilandasi dengan akhlak yang baik, atau akhlak yang luhur maka kelak tidak akan mencerminkan kepribadian yang baik. Gerakan Pramuka bertujuan untuk membentuk setiap pramuka, memiliki kepribadian yang beriman, bertakwa, berakhlak mulia, berjiwa patriotik, taat hukum, dan disiplin. SMA Maflahul Ummah adalah salah satu gugus depan pramuka yang berada di Kecamatan Ciwandan Kota Cilegon didalamnya mempelajari selain ilmu kepramukaan juga terdapat implementasi nilai – nilai dakwah, diantaranya ialah, kepramukaan meningkatkan ketakwaan, pramuka meningkatkan kepedulian kepada masyarakat, membiasakan musyawarah dalam menyelesaikan masalah. Namun, seiring berkembangnya zaman modern ini, kepramukaan kurang diminati oleh siswa.

Dari latar belakang diatas maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : 1. Untuk mengetahui Seperti apakah bentuk kegiatan kepramukaan di SMA Maflahul Ummah Cilegon ? 2. Untuk mengetahui seperti apakah kepramukaan berperan dalam meningkatkan akhlak siswa ? 3. Untuk mengetahui seperti apakah implementasi nilai – nilai dakwah dalam kepramukaan?

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode kualitatif, yaitu menggambarkan subjek dan objek yang ada berdasarkan fakta yang ada. Sedangkan pengumpulan datanya menggunakan observasi, dokumentasi dan wawancara.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan, dapat disimpulkan bahwa Dakwah melalui kepramukaan dalam meningkatkan akhlak siswa di SMA Maflahul Ummah telah berhasil dalam pelaksanaannya dengan menerapkan nilai – nilai dakwah serta mengaplikasikan kegiatan pramuka untuk meningkatkan akhlak siswa. Dalam pelaksanaannya kegiatan ekstrakurikuler pramuka dilaksanakan 1 minggu sekali dan berjalan dengan prosedural pramuka di Indonesia dengan kegiatan upacara, pertemuan, musyawarah, pencapaian SKU, permainan, perkemahan dan perjalanan lintas alam yang bertujuan meningkatkan akhlak siswa di SMA Maflahul Ummah.

ABSTRACT

Name: Ahmad Alawi, NIM: 143300500, Thesis Title: Da'wah Through Scouting in Improving Student Morals (Case Study in Maflahul Ummah Ciwandan High School, Cilegon, Banten), Department of Islamic Communication and Broadcasting, Faculty of Da'wah, Sultan Maulana Hasanuddin State Islamic University, Banten, Year 1441/2020.

Moral education is one of the most fundamental aspects of life, both in personal and social life because after all the intelligence of a student and the high level of intelligence of students without being based on good character, or noble character will not reflect good personality later. . The Scout Movement aims to form every boy scout, possessing a faithful, pious, noble character, patriotic spirit, law abiding, and discipline. Maflahul Ummah High School is one of the scout front clusters located in Ciwandan District, Cilegon City. In addition to scouting, there is also the implementation of da'wah values, including scouting, increasing scouting, scouting raising awareness to the community, accustoming deliberation in solving problems. However, as this modern era develops, scouting is less attractive to students.

From the above background, the formulation of the problem in this study are: 1. To find out What kind of scouting activities in Maflahul Ummah Cilegon High School? 2. To find out what scouting plays a role in increasing student morals? 3. To find out what the implementation of propaganda values in Scouting is like?

In this study the authors used a qualitative method, which describes the subject and the object based on existing facts. While collecting data using observation, documentation and interviews.

Based on the research conducted, it can be concluded that Da'wah through scouting in increasing the morals of students at Maflahul Ummah High School has been successful in its implementation by applying the values of da'wah and applying scouting activities to improve student morals. In carrying out scout extracurricular activities carried out once a week and runs with procedural scouts in Indonesia with ceremonial activities, meetings, deliberations, achievement of SKUs, games, camps and cross-country trips aimed at improving the morals of students at Maflahul Ummah High School.

**DAKWAH MELALUI KEPRAMUKAAN DALAM
MENINGKATKAN AKHLAK SISWA**
(Studi SMA Maflahul Ummah Cilegon Kota Cilegon – Banten)

Oleh :

AHMAD ALAWI
NIM 143300500

Menyetujui,
Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag
NIP. 19700529 199603 2 001

Asep Furqonuddin, S.Ag., M.M.Pd
NIP. 19780512 200312 1 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan
Komunikasi dan Penyiaran Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP. 19631115 199403 1 002

Muhibuddin, S.Sos., M.Si
NIP. 19700620 199903 1 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n Ahmad Alawi, NIM: 143300500, judul Skripsi: *Dakwah Melalui Kepramukaan Dalam Meningkatkan Akhlak Siswa*, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten pada tanggal 25 Juni 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.

Serang, 25 Juni 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A

NIP. 19720626 199803 1 002

Anggota,

Penguji I,

A. M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A

NIP. 19750604 200604 1 001

Penguji II,,

Drs. Sami'an Hadisaputra, M.I.Kom

NIP. 19630507 199303 1 002

Pembimbing I,

Tb. Nurwahyu, M.A

NIP. 19711026 200003 1 002

Pembimbing II,

Dr. Hj. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag

NIP. 19700529 199603 2 001

Asep Furqonuddin, S.Ag., M.M.Pd

NIP. 19780512 200312 1 001

MOTTO

إِنَّ مِنْ أَحَبِّكُمْ إِلَيَّ وَأَقْرَبِكُمْ مِنِّي مَجْلِسًا يَوْمَ الْقِيَامَةِ أَحْسَنُكُمْ
أَخْلَاقًا

“Sesungguhnya di antara orang-orang yang paling aku cintai dan paling dekat tempat duduknya pada hari kiamat denganku yaitu orang-orang yang paling baik akhlaknya.”

(HR. Tirmidzi)

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua tercinta, Ayahanda Syihabudin dan Ibunda Fauziah yang selalu menjadi inspirasiku kakak-kakak Mabruroh, Faizudin, Jannah yang selalu memberikan dorongan semangat serta keluargaku lainnya. Terimakasih untuk kalian atas segala do'a, dukungan, kasih sayang, dan pengorbanan yang tulus.

Terima kasih pula untuk ketua kakak – kakak di Pramuka DKC Kota Cilegon, SBH Kota Cilegon yang telah memberi pendidikan diluar kampus.

Terimakasih pula untuk Nuryunita Aslamiyah, kawan – kawan Karang Taruna Kubangsari, Kampung Siaga Bencana Ciwandan, sahabat Misrul Yadi, serta teman – teman seperjuangan yang selalu mensupport, mendo'akan dan membantu menyelesaikan skripsi ini.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Ahmad Alawi, lahir di Serang, 29 Februari 1996. Penulis beralamat di Jalan Sunan Bonang Link. Pagebangan RT.001/RW.004 Kel. Kubangsari, Kec. Ciwandan, Kota Cilegon, Propinsi Banten. Penulis adalah anak ke empat dari sepuluh bersaudara dari pasangan Bapak Syihabudin dan Ibu Fauziah.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh MDTA Al-khairiyah Kubangsari lulus tahun 2008, SDN Belumbang lulus tahun 2008, MTs. Al Itmam lulus tahun 2011, SMA Negeri 5 Cilegon lulus tahun 2014. Kemudian penulis melanjutkan ke perguruan tinggi Universitas Islam Negeri “ Sultan Maulana Hasanuddin” Banten mengambil jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam pada Fakultas Dakwah.

Selama menjadi mahasiswa di perguruan tinggi tersebut, penulis aktif di Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) Pramuka sebagai Anggota. Selain menjadi aktifis pramuka kampus, penulis juga aktif di Organisasi Pramuka tingkat Kota Cilegon, aktif di Kampung Siaga Bencana Ciwandan serta Karang Taruna Kelurahan Kubangsari.

Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri “ Sultan Maulana Hasanuddin” Banten Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk data memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan para pengikut ajaran Islam sampai akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang bersungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul : Dakwah Melalui Kepramukaan dalam Meningkatkan Akhlak Siswa Studi Kasus di SMA Maflahul Ummah Ciwandan Kota Cilegon – Banten.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Karena itu pada kesempatan ini kami ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang

telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.

3. Bapak Muhibuddin, S.Sos., M.Si selaku Ketua Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten atas nasehat, serta motivasi dalam penyelesaian skripsi ini.
4. Ibu Dr. Hj. Umdatul Hasanah, S.Ag., M.Ag selaku pembimbing I dan Bapak Asep Furqonuddin, S.Ag., M.M.Pd selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan, motivasinya kepada penulis dengan penuh kesadaran, tenaga dan pikirannya dalam membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak Drs. Samian Hadisputra, M.I.Kom selaku penguji I dan Bapak Tb. Nurwahyu, MA selaku penguji II yang telah mengarahkan dalam penyempurnaan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta Civitas Akademika Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah membantu, mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Bapak Nurjaman, S.Sos, selaku Kepala Sekolah SMA Maflahul Ummah, Bapak Al Furqon, SS selaku Wakasek Kurikulum, serta para Dewan Guru yang telah mengizinkan penulis untuk melakukan penelitian dan memberikan bimbingan. Serta para responden yang bersedia diwawancarai sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
8. Orang tua, saudara-saudara kami, atas doa, yang telah memberikan motivasi selama penyusunan skripsi ini.

9. Sahabat-sahabat dan teman-teman KPI beserta pihak yang telah membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.

Serang, 17 Juni 2020

Penulis

Ahmad Alawi

NIM: 143300500

DAFTAR ISI

JUDUL SKRIPSI	i
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	ii
ABSTRAK	iii
ABSTRACT	iv
NOTA DINAS	v
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQASYAH.....	vi
LEMBAR PENGESAHAN.....	vii
MOTTO	viii
PERSEMBAHAN	ix
RIWAYAT HIDUP	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xvi
DAFTAR LAMPIRAN	xvii
BAB I PENDAHULUAN	
A Latar Belakang	1
B Rumusan Masalah	3
C Tujuan Penelitian	4

D Manfaat Penelitian	4
E Kajian Pustaka	4
F Kerangka Pemikiran	6
G Metodologi Penelitian	9
H Sistematika Penulisan	15

BAB II KONDISI OBJEKTIF SMA MAFLAHUL UMMAH

A Sejarah Berdirinya SMA Maflahul Ummah Kecamatan Ciwandan Kota Cilegon.....	15
B Visi dan Misi SMA Maflahul Ummah Kecamatan Ciwandan Kota Cilegon	18
C Struktur Kelembagaan Pengembangan SDM Sarana dan Prasarana	19
D Aktifitas Pengembangan Karakter melalui Kegiatan kepramukaan	23
E Pengertian Akhlaq	29

BAB III KEGIATAN KEPRAMUKAAN DAN NILAI – NILAI DAKWAH

A Prinsip dasar dan metode kepramukaan	47
B Bentuk – bentuk Dakwah Kepramukaan	50
C Penguatan keagamaan dalam kegiatan kepramukaan	62
D Kode Kehormatan	67

BAB IV IMPLEMENTASI NILAI – NILAI DAKWAH DALAM KEPRAMUKAAN

A Kepramukaan Meningkatkan Ketakwaan	74
B Pramuka meningkatkan Kepedulian kepada masyarakat	76
C Membiasakan untuk musyawarah dalam menyelesaikan masalah	77
D Pramuka meningkatkan jiwa kepemimpinan	78
E Metode kepramukaan di SMA Maflahul Ummah	83
F Dukungan Ketua Mabigus terhadap gerakan pramuka di SMA Maflahul Ummah	86
G Respon anggota terhadap gerakan pramuka di SMA Maflahul Ummah	87

BAB V PENUTUP

A Kesimpulan	91
B Saran	93

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 1 Daftar Tenaga Pendidik dan Tenaga Kependidikan	20
Tabel 2.2 Data Siswa Siswi Tahun Pelajaran 2019/2020	23
Tabel 2.3 Struktur Organisasi Gugus Depan SMA Maflahul Ummah	27
Tabel 2.4 Program Latihan Rutin Gugus Depan SMA Maflahul Ummah	28
Tabel 2.5 Program Kegiatan Gugus Depan SMA Maflahul Ummah	29

DAFTAR LAMPIRAN

1. Surat Keterangan Pengajuan Judul
2. Dokumentasi